

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Schul- und Sportausschuss	02.04.2014

Schulentwicklung

Beschlussvorschlag:

Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.

Sachstandsbericht der Verwaltung:

Die Anmeldungen an den weiterführenden Schulen haben im Februar stattgefunden. Noch immer liegen den Grundschulen und damit der Verwaltung nicht alle Rückläufer über den Verbleib der Haaner Schüler/innen vor. Nach aktuellem Stand ist zum Schuljahr 2014/2015 mit folgenden Schülerzahlen in den 5. Klassen der weiterführenden Schulen in Haan zu rechnen:

Schule	Anzahl	Anzahl der Klassen
Hauptschule „Zum Diek“	37	2
Emil-Barth-Realschule	94	3
Gymnasium	99	3
Gesamt	230	8

Entgegen dem Trend in den umliegenden Städten, deren Hauptschulen sich überwiegend im Auflösungsprozess befinden, können an der Hauptschule „Zum Diek“ damit weiterhin zwei Eingangsklassen gebildet werden, so dass der Bestand der Schule akut nicht gefährdet ist.

Die Weiterentwicklung der Schulstruktur in Haan wurde in der Vergangenheit zwischen Verwaltung und Schulleitungen inhaltlich bereits mehrfach thematisiert mit dem Ziel, ein bestehendes und gut funktionierendes Schulangebot in Haan auf der einen Seite nicht vorschnell und „grundlos“ aufzugeben, auf der anderen Seite jedoch die Schulentwicklung und den daraus resultierenden Elternwillen achtsam zu beobachten, um nicht aus der Not heraus mit den Vorgaben der Schulaufsicht, Entscheidungen treffen zu müssen.

Es ist vorgesehen zeitnah eine Arbeitsgruppe zu bilden, an der neben den Schulleitungen der weiterführenden Schulen und der Grundschulen, der Vertreter/innen der Verwaltung auch die Politik vertreten sein soll. Ein erstes Treffen ist vor den Sommerferien geplant. Hierbei gilt es, die Situation in Haan aufzuarbeiten, zu bewerten und notwendige politische Entscheidungen vorzubereiten. Ergänzend bzw. vorbereitend hierzu wurde für Anfang Mai in Abstimmung mit der Bezirksregierung Düsseldorf ein erstes Gespräch für eine Schulträgerberatung terminiert. Für eine externe fachliche Begleitung wurden darüber hinaus Mittel in Höhe von 10.000 € in den Haushalt des Jahres 2014 eingestellt.

Die aktuellen Anmeldezahlen ermöglichen eine inhaltlich fundierte, fachlich begleitete Vorgehensweise ohne Druck, um in Haan ein bedarfsgerechtes Schulangebot im Interesse der Schüler/innen weiterhin vorhalten zu können.